

ACTA DE REUNIÓN MESA DE DIÁLOGO N° 4 UCM TALCA.

TEMA: ACADEMIA – TRANSPARENCIA – INFRAESTRUCTURA – DEMOCRATIZACIÓN

FECHA:	Jueves, 27 de junio de 2024
LUGAR:	Teams
HORA INICIO:	15:00 Hrs.
HORA TÉRMINO:	16:30 Hrs
<hr/>	
PARTICIPANTES	
NOMBRE	CARGO
ESPERANZA DURÁN GONZÁLEZ	VRAC
SERGIO ROJAS CORREA	VRAF
DARÍO HERRERA MORA	DIRECTOR GRAL. FINANZAS Y OPERACIONES
KARIN ALVARADO ROJAS	DIRECTORA DGE
CHRISTIAN UTEAU MOYA	DIRECTOR ADMINISTRACIÓN E INFRAESTRUCTURA
MARIO URZÚA GUAZZONI	COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES
GASTÓN DÍAZ CORIA	JEFE DE DEPORTES
CATALINA LEAL PAVEZ	CCEE TRABAJO SOCIAL
CAMILA ANDREA VERGARA VALDÉS	CCEE ARQUITECTURA
CARLA GAJARDO TRONCOSO	CCEE ING. CIVIL INFORMÁTICA
LUCIANO ENRIQUE ARAYA RETAMAL	CCEE. ING. EJEC. EN GEOMENSURA

TEMAS DE LA TABLA:

Coordinador Organizaciones Estudiantiles da la bienvenida a los integrantes de la mesa.

COE da a conocer la tabla para esta sesión:

Acuerdos sesión anterior:

- En semana novata, no se realizan evaluaciones, excepto a estudiantes vespertinos.
- En semana novata no se debe programar entrega de ningún tipo de trabajos evaluados (estudiantes diurnos).
- Compromiso que pérgola esté lista y operativa al inicio del 2º semestre.
- Compromiso constante de mejora de las condiciones de seguridad, con diferentes tipos de acciones.
- Informar oportunamente las medidas que se tomen en caso de emergencia.

Tabla

1. Salas (aulas de clases – área académica)

a. Implementos salas I

b. Arquitectura y casos de violencia.

2. Información sobre el avance de trabajos.

3. Retroalimentación de la actividad de tenis de mesa que se realizará el 26 de junio (por favor solicitamos la presencia de Don Gastón).
4. Solicitud de acompañamiento en seguridad en actividades deportivas planeadas para el segundo semestre.
5. Solicitud de no realizar evaluaciones el día del novato vespertino para todas las generaciones.
6. Solicitamos por favor la respuesta de lo consultado a la Vicerrectora Académica, en el desayuno de socialización con DGD, sobre las situaciones derivadas por las condiciones climáticas, específicamente en los siguientes puntos:
  - a. Extensión de semestre.
  - b. Reprogramación de las evaluaciones postergadas por el cambio de actividades.

#### PUNTOS TRATADOS.

##### Temas y Desarrollo:

DGE da la bienvenida a tercera sesión de mesas de trabajo para el año 2024, presenta a los participantes en esta sesión.

Indica orden en que se tratarán temas.

Se da por iniciada la sesión a las 15:00 horas.

##### **Retroalimentación de la actividad de tenis de mesa que se realizará el 26 de junio**

CCEE Trabajo Social, informa a presentes en sesión que, el día 26 de junio se realizó el Torneo de Tenis de Mesa, organizado por el Consejo de Presidentes, con la colaboración de DGE y Departamento de Deportes, se inscribieron 16 estudiantes (todos varones) y se realizó en el gimnasio C. Desea destacar el apoyo recibido tanto de DGE como de Deportes en el desarrollo y organización de la actividad.

Entrega un resumen de los resultados y participantes.

Gastón Díaz (Jefe de Deportes), señala que esto es parte del trabajo colaborativo que se está desarrollando con los estudiantes, para fomentar las actividades deportivas en la Universidad.

Luego de varias reuniones con ellos y DGE, llegamos a la conclusión que la mejor opción era el tenis de mesa, al ser un deporte in door.

Mas allá de los resultados del torneo, debemos seguir fomentando la participación y la vinculación entre las carreras, por ejemplo, es importante destacar que la selección de tenis mesa, participó activamente en el desarrollo, como jueces y arbitro general.

CCEE Trabajo Social indica que, para la orgánica estudiantil es muy importante seguir vinculándose con DGE y otras unidades para desarrollar actividades, vuelve a agradecer la disposición de todos para desarrollar sus actividades.

En esta misma temática se introduce el segundo tema de esta tarde, al estar integrados.

## **Solicitud de acompañamiento en seguridad en actividades deportivas planeadas para el segundo semestre**

CCEE Trabajo Social continúa con su intervención, indicando que para el segundo semestre desean realizar otros torneos que son mas masivos y al aire libre, como puede ser el de futbolito.

Como es un deporte donde puede haber contacto, solicitan apoyo de UCM, para que los días de los partidos, se pueda reforzar la presencia de guardias en el sector, como también el Departamento de Salud en caso de algún accidente o lesión.

DAI señala que, los guardias dependen de servicios generales y cuya principal función es el control perimetral, para eventos puntuales se realizan extensiones de contrato y muestra su preocupación en el caso de algún problema y sea agredido un guardia.

VRAF indica que, es importante la planificación de la actividad y motivar la participación.

Jefe de Deportes complementa que, las bases del torneo deben ser claras en todo sentido, desde lo general en relación al juego, como también las posibles sanciones en caso de algún inconveniente. De esto deben estar informados los participantes.

En relación al Departamento de Salud, en caso de accidentes se aplica el protocolo correspondiente.

VRAC señala que, siempre es bueno prevenir alguna situación puntual, por lo que se debe dar la formalidad que requiere, por ejemplo, con la firma del reglamento de la actividad por parte de los participantes, como también difundir la importancia de asumir sus responsabilidades.

Estudiantes agradece a DGE por el apoyo y la disposición hasta en horarios fuera de lo laboral, para atender sus inquietudes.

VRAF consulta si estas actividades se replican en Curicó.

DGE y Deportes señalan que, efectivamente se realizan tanto en Carmen como Los Niches, con excelentes resultados de participación y organización, complementando que estas actividades son un factor protector en términos de salud mental.

Agradecemos y despedimos al Jefe de Deportes, señor Gastón Díaz.

### **Salas (aulas de clases – área académica)**

- a. Implementos salas I**
- b. Arquitectura y casos de violencia.**

En primer lugar, se tratará el tema de Arquitectura, por lo que se entrega la palabra a la estudiante Camila Vergara Valdés, presidenta del CCEE de la carrera.

CCEE Arquitectura, comienza señalando que son una carrera nueva, sin egresados aún, utilizan para sus actividades académicas principalmente las salas I y las barracas (ex casas de estudio), donde se encuentran apretados para dejar sus trabajos.

Indica que en algunos cursos son más de 70 estudiantes, que tiene que colgar sus trabajos, por la falta de espacio para esto, han existido algunos casos de violencia.

Fueron informados por parte de Director de Escuela de un plan de trabajos con mejoras, solicitan posibilidad de apurar esas mejoras, ya que la falta de espacio les crea un estrés adicional y afecta su salud mental.

En relación a los casos de violencia, estos ya están en conocimiento de la escuela.

Tratamos de gestionar de la mejor manera posible los espacios.

VRAC consulta si existió intervención de la escuela ante esta problemática que informan. CCEE Arquitectura indica que, la escuela les sugirió algún tipo de charla de salud mental. VRAC indica que, debe existir un manejo de las emociones, compromete a Dirección de Docencia para revisar una actividad en relación al tema. DGE enfatiza que, nos enteramos de esto en una conversación de pasillo, no llegaron a DGE. Independiente de los espacios, no se justifican acciones de violencia. Solicita tener cuidado con el tema de salud mental, ya que la atención de salud que entrega la universidad es primaria y pese a ello, nos hemos hecho cargo de este tema con muchas actividades. CCEE Arquitectura señala que a lo mejor utilizó mal las palabras, solo quiere dejar en evidencia que el espacio es pequeño para la cantidad de estudiantes. CCEE Trabajo Social indica que, seguirán reforzando la comunicación con DGE, ya que es fundamental. Reconoce que existen muchas instancias de trabajo en salud mental, sin embargo, la problemática que vive Arquitectura es real, también señala que como estudiantes deben aprender a relacionarse. VRAF indica que, el tema de la infraestructura lo estamos abordando de la mejor manera posible, por lo cual se evalúan alternativas. VRAC indica que por favor no se sientan inhibidos para decir la cosas, desde docencia van a buscar formas también de colaborar, quizás con la instalación de repisas o algo similar.

#### Observaciones al acta:

Recibimos por parte del Consejo de Presidentes, los siguientes comentarios en relación a este tema:

“solicitamos por favor colocar en el punto relacionado a la problemática de arquitectura, que es un tema de falta de infraestructura, tal como lo rectificó la presidenta Camila al señalar que la salud mental es un tema importante pero la situación se crea por la falta de espacio físico para su carrera, asimismo, la Vicerrectora se comprometió a colocar mayor cantidad de colgadores y ratificó las palabras de VRAF de generar mayores espacios para esa carrera, además agregó la opción de paneles.”

#### Implementos salas I

Respecto a las salas I, el CCEE de Trabajo Social señala que, que revisaron las salas y en algunas los cables para conectar y mejorar la experiencia en el aula no están, reconocen que puede ser por robos o extravíos.

Proponen que exista un encargado de este material en el sector donde los docentes puedan pasar a retirarlos.

DAI señala, que se solicitó una revisión de las salas por parte de DTI para revisar las conexiones, del mismo modo, existe un instructivo de uso de los materiales, tanto para conectar el data como los parlantes en salas, en relación a contar con una persona a cargo exclusivo para ese sector es más complicado.

La información recibía desde DTI es la siguiente:

Se revisaron las salas que cuentan con los micrófonos ambientales y solo tenemos problemas en una de ellas, donde se robaron el micrófono.

Sobre el reemplazo del micrófono que se robaron en la sala I101, está en proceso la OC para su reposición.

Ahora para conocimiento, en cada sala se cuenta con un instructivo de cómo utilizar estos micrófonos ambientales, el cual se encuentra adosado al lado de cada pizarrón, revisamos y en Talca a lo menos está pegado en las salas revisadas.

El instructivo es el siguiente:

# CÓMO PROYECTAR

**1.** Para utilizar el Sistema Audiovisual, oprimir botón "ON"

**2.** Presionar en el laptop las teclas **Windows + P**, para duplicar o extender una imagen.

**3.** No olvidar apagar el equipo al finalizar la clase, presionando el botón "OFF"

Para soporte tecnológico, contactarnos a:

**+56 9 8503 6532**

<https://mesadeservicios.ucm.cl>

[soporte@ucm.cl](mailto:soporte@ucm.cl)

71 - 298 65 55

o escaneando el QR:



Control de Encendido y Apagado  
Teclas "OFF" y "ON"

## Cómo amplificar la voz

Encender el interruptor al costado del control de encendido del proyector y hablar normalmente al inicio de la clase.



El detalle de las salas revisadas es el siguiente:

**I124: FUNCIONANDO A LA PERFECCIÓN.**

**I125: FUNCIONANDO A LA PERFECCIÓN.**

**I126: No se pudo revisar porque se encontraban en evaluación.**

**I115: FUNCIONANDO A LA PERFECCIÓN.**

**ROBERTO VILLENAS:** Se encontraba con acoples por lo que no estaba en uso. Se regula volumen y quedo habilitado el sistema de micrófonos.

**I101:** Se encuentra funcionando solo al 50% porque uno de los micrófonos fue robado. Pero se encuentra en proceso de reparación.

**B200: FUNCIONANDO A LA PERFECCIÓN.**

DGE señala que estas situaciones son más para DTI que para DAI.

Potenciar las reuniones bimestrales para informar estas situaciones y realizar visitas para garantizar que todo funcione como corresponde.

Estudiantes señalan que reciben constantemente de parte de DGE retroalimentación de los arreglos que se realizan en la Universidad, como también sobre que temas pueden ser presentados en mesa o DAI.

#### **En relación a los avances de los trabajos que se llevan a cabo**

CCEE Ing. Civil Informática, indica que solicitan una retroalimentación de los trabajos, saber si la lluvia a complicado y principalmente cómo va la pérgola.

DAI señala que, en la pérgola se iniciaron los trabajos, los cuales debería estar listo para entrega al regreso del receso de invierno, siempre y cuando el clima lo permita.

En relación a los baños, hace hincapié en el cuidado de los mismos, muestra video de los destrozos que han sufrido. Se solicita a los estudiantes su colaboración en hacer un llamado a la conciencia y cuidarlos, se invierte mucho tiempo hombre y recursos en tratar de mantenerlos operativos y a la semana de entregarlos los vuelven a vandalizar.

CCEE Trabajo Social ofrece las disculpas en nombre de los estudiantes, insistirán en el llamado para cuidar los baños y la infraestructura en general.

También informan que los baños de la facultad de salud, ya están reparados lo cual agradecen.

Despedimos al Director de Administración e Infraestructura.

#### **Solicitud de no realizar evaluaciones el día del novato vespertino para todas las generaciones**

CCEE Trabajo Social solicita la palabra e indica que, en sesión anterior quedó claro que los estudiantes vespertinos en semana novata pueden realizar evaluaciones académicas, en relación a eso quisieran solicitar que el día del novato vespertino, oportunidad en que los estudiantes de

primer año no tienen clases, que los estudiantes de los otros niveles no se les realicen evaluaciones y así también tengan la posibilidad de participar al menos un día de las actividades.

Dan como ejemplo que este año se realizó una choripanada abierta a toda la comunidad vespertina.

VRAC señala que recibe la solicitud, lo conversará con docencia y les informa en próxima sesión.

**Extensión de semestre - Reprogramación de las evaluaciones postergadas por el cambio de actividades**

CCEE trabajo Social señala que debido a los cambios de actividades producto de los temas climáticos, solicitan una respuesta respecto a las evaluaciones no realizadas.

Quisieran saber cuales son los protocolos a seguir y manifiestan su preocupación ya que hay carreras que solo han realizado una evaluación.

VRAC indica que se plantean dos cosas.

Uno es el caso de I carrera que tenía una evaluación, lo cual ya se trato con su dirección escuela y se encuentra solucionado.

El resto de carreras no tiene mayores inconvenientes, de acuerdo a lo que han indicado los directores de escuela.

Si existen carreras con retraso en evaluaciones, lo ideal es que finalicen en los plazos estipulados.

Extender el semestre implica que los estudiantes pierdan semanas de descanso, por lo cual esta vez no es opción.

CCEE Trabajo Social, señala que han recibido reclamos a través de las redes sociales.

Se solicita a estudiantes que canalicen a través de dirección de escuela.

VRAC solicita la palabra para tratar un último tema, que se refiere principalmente a las dudas que puedan surgir con la próxima inscripción de actividades académicas.

Informa a los estudiantes, que todo se encuentra coordinado para que sepan antes de la inscripción los horarios y espacios donde se realizarán sus clases.

Para finalizar la sesión DGE la presencia de los estudiantes, también de los que se encontraban de oyentes.

El consejo de presidentes señala que en las próximas semanas se constituirá la mesa interina, para realizar el llamado a elecciones de Federación y que un grupo de presidentes estaría dispuesto a presentar una lista candidata.

Finaliza sesión a las 16:30 horas

DGE indica que enviará el acta de la reunión a Estudiantes para que pueda ser revisada y una vez que se esté de acuerdo poder compartirla con la comunidad y subirla al portal.

**Acuerdos.**

- VRAC compromete a través de Dirección de Docencia, una actividad de manejo de las emociones para la carrera de Arquitectura.
- VRAC entregará respuesta en próxima sesión a solicitud de no realizar evaluaciones el día del novato vespertino a las otras generaciones.
- Estudiantes realizarán un llamado al cuidado de la infraestructura.

Firma Aprobación Acta.

NOMBRE	FIRMA
ESPERANZA DURÁN GONZÁLEZ	
SERGIO ROJAS CORREA	
DARÍO HERRERA MORA	
KARIN ALVARADO ROJAS	
CHRISTIAN UTEAU MOYA	
MARIO URZÚA GUAZZONI	
GASTÓN DÍAZ CORIA	
CATALINA LEAL PAVEZ	
CAMILA ANDREA VERGARA VALDÉS	
CARLA GAJARDO TRONCOSO	
LUCIANO ENRIQUE ARAYA RETAMAL	

Mario Urzúa Guazzoni.  
Coordinador de Organizaciones Estudiantiles  
Dirección General Estudiantil

Karin Alvarado Rojas  
Directora  
Dirección General Estudiantil.